



Jueves 11 de febrero de 1999

Crónica

64E6223

5/ LA DISCUSIÓN

**En la Feria de la Greda**

## Poesía de Ramón Riquelme en el Día de la Cultura en Quinchamalí

Una de las actividades programadas en la Décima Feria de la Greda de Quinchamalí corresponde hoy al Día de la Cultura. Alas 18 horas habrá una demostración, por parte de las alfarreras, de lo que es el proceso de la greda. A las 20 horas en la sede de la Asociación de Agricultores, recinto donde se desarrolla esta feria, se presentará el poeta a vecindado en Quinchamalí Ramón Riquelme.

**POETA**

Ramón Riquelme es una de las voces interesantes de la poesía chilena actual. Hombre de silencios, nació en la ciudad de Concepción el año 1963 y vive actualmente en Quinchamalí. Casado con Bueraventura Ulloa, personaje del poblado, el poeta se ha asimilado a la vida apacible, serena y cargada de especial energía del caserío alfarero.

Pertenece a un importante movimiento literario que se generó en su ciudad natal y sus primeras publicaciones datan del año 1985, cuando se le incluye en "Treinta años de poesía en Concepción". Circulan así poemas como "La sopa de los domingos", "Réquiem", "Sexteto en tres movimientos", "Los castigos" y "Anulación del sueño".

Se trata así una serie de publicaciones que lo mantienen vigente en el medio cultural de la región y a nivel nacional.

Escribe para diarios en Linares, Chillán y Concepción. Ha sido por varios años colaborador de las páginas de redacción de nuestro diario.

No es difícil ubicar al poeta en el contexto de los trabajos publicados, pero mucho más interesante sin duda alguna es situarlo en su lugar de actual residencia, en Quinchamalí.

**EN QUINCHAMALÍ**

Estimamos que este caserío alfarero de Nuble, donde reside junto a su esposa Tuly, oriunda del lugar, constituye uno de los períodos más atractivos y definitivos de la vida del poeta. Verlo con sus silencios y sonrisas en medio de las gredas y plantas de la Tuly, es algo diferente.

Siempre se le encuentra en el lugar de estar del matrimonio, espacio destinado a cocina, sitio de encuentro y también para escribir, porque allí se aprecian sus libros y su máquina de trabajo. El poeta se ha hecho al caserío, éste le ha dado de modo natural un espacio preferencial y él se ha ganado para si sus propios espacios. Hay ahí una amalgama mágica que es fácil advertir.

Por todas estas razones, es que hoy se puede decir con propiedad, que Ramón Riquelme es un poeta de Quinchamalí.

**PRESENTACIÓN**

En la lectura de sus poemas hoy, intervendrán los jóvenes Alonso y Débora Espinoza, ex alumnas de la escuela del lugar. Antonio Ferrada, profesor hará la presentación. Habrá folclor, el que estará a cargo del dúo formado por Briscelly Ulloa y Arnolfo Fuentelba, antiguos integrantes del conjunto "La voz de la Greda".

**POETA.- Ramón Riquelme, una de las voces interesantes de la poesía actual, radicado desde hace años en Quinchamalí.**



# Poesía de Ramón Riquelme en el Día de la Cultura en Quinchamalí [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Poesía de Ramón Riquelme en el Día de la Cultura en Quinchamalí [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)